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Balneário Camboriú chega aos 54 
anos esfuziante de vida e beleza
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Cidade se prepara para novos tempos, com o projeto do engordamento da praia  
central, o Centro de Eventos, o BC Port, a maior Roda Gigante da América Latina,  
novas obras da Prefeitura e da iniciativa particular
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O trecho de 544 metros de extensão 
da 4ª Avenida, que vai ser inaugurado 
em 19 de julho, está iluminado. Nesta 
semana, a Contribuição para Custeio de 
Serviço de Iluminação Pública (COSIP) 
concluiu a instalação de postes no local.

O Binário Sul - prolongamento da 4ª 
Avenida recebeu iluminação com a tecno-
logia LED e fiação subterrânea. Foram ins-
talados 20 postes, cada um com três lumi-
nárias de LED. Duas das luminárias são de 
300 watts e voltadas para a via, e a outra, 
que tem 200 watts e fica em uma altura 
mais baixa, é projetada para calçada.

“Essa obra segue o critério que esta-
mos usando em intervenções novas, que 
é o da fiação subterrânea e da tecnologia 
LED. Também utilizamos a iluminação 

Inauguração do Binário Sul
voltada para as calçadas, que dá mais se-
gurança aos pedestres”, comenta o gestor 
da COSIP, Anderson dos Santos.

Além de proporcionar ao olho hu-
mano uma percepção maior de clari-
dade, essa tecnologia LED gera econo-
mia, pois as lâmpadas consomem até 
75% menos energia que as de vapor 
metálico. Elas também têm uma vida 
útil maior, de cerca 50 mil horas, con-
tra 12 mil horas das tradicionais.

Essas lâmpadas exigem menos manu-
tenção. Anderson ressalta que, desde que o 
Calçadão da Avenida Central ganhou ilumi-
nação LED, em março, a COSIP não preci-
sou fazer manutenção no local.

A inauguração da 4º Avenida, que 
será às 17h do dia 19 de julho, faz parte 

da programação do aniversário de 54 anos 
de Balneário Camboriú. O prolongamento 
da 4ª Avenida integra as obras do Binário 
Sul, que estão sendo executadas no trecho 
que vai da Rua 2650 até a Rua 3020.

O Binário Sul tem um novo conceito de 
urbanidade, privilegiando as pessoas. Em 
razão disso, além das melhorias na mobili-
dade urbana com a construção de três pis-
tas para veículos e ciclovia, foram criados 
mais de 2 mil m² de área verde que recebe-
ram uma academia ao ar livre, um parque 
infantil e um parque para cães - o primeiro 
da cidade. A COSIP está providenciando a 
iluminação para a academia ao ar livre, o 
parque infantil e o parque para cães

Câmara de BC vai sofrer reforma no prédio
Texto de Raquel Sander 

A Câmara de Vereadores 
de Balneário Camboriú pro-
moveu um café com a impren-
sa da região, para apresentar 
as novas iniciativas promovi-
das pela casa. O Legislativo 
iniciou a implantação de me-
didas para melhorar a infraes-
trutura, os processos internos 
e o atendimento ao munícipe, 
buscando se tornar mais ágil, 
acessível, sustentável e trans-
parente.Após a apresentação 
de vídeos sobre as ações, o 
presidente da Câmara, Rober-
to Souza Junior (MDB), falou 
aos presentes sobre as inicia-
tivas e sobre o trabalho que a 
presidência vem desenvolven-
do na casa desde o início de 
2017.Além da imprensa, par-
ticiparam do evento os verea-
dores Alessandro Teco (PSB), 
André Meirinho (PP), Arlindo 
Cruz (MDB), Joceli Nazari 
(PPS), Nilson Probst (MDB), 
Patrick Machado (PDT) e Wal-
ter Baldi (PTB), representan-
tes das empresas envolvidas 
nos projetos, e diretores e ser-
vidores da Câmara.

Iniciativas
Será feita uma reforma no 

prédio do Legislativo, realizan-
do adequações de segurança 
e de acessibilidade para que 
todos os cidadãos possam 
frequentar a casa do povo em 
igualdade de condições. Na 
área do hall de entrada, por 
exemplo, está prevista a de-
molição parcial da laje existen-
te para construção da escada 
partindo do nível da calçada 
até o vestíbulo, com a inclusão 
de uma plataforma elevatória 
para acessibilidade universal.
Destaca-se, também, o reves-
timento externo do edifício em 
alumínio composto (ACM), 
brises metálicos e vidro estru-
tural. O revestimento em ACM 
trará uma significativa econo-
mia aos cofres do Legislativo, 
pois diminui drasticamente a 
necessidade de manutenção 
na pintura da fachada. Os bri-
ses são dispositivos utilizados 
para impedir a incidência dire-
ta de raios solares no interior 
de um edifício, o que auxilia 
na diminuição do calor e con-
sequentemente na utilização 

de ar condicionado.“A reestru-
turação do prédio do Legislati-
vo não abrangerá apenas uma 
reforma, mas sim readequa-
ções que a legislação exige, 
especialmente de um órgão 
público”, afirma Roberto Souza 
Junior.Outra iniciativa é a im-
plantação de um novo sistema, 
que possibilitará a automação 
do processo legislativo, a me-
lhoria da comunicação interna 
e a criação da ouvidoria digital, 
através da qual o cidadão po-
derá entrar em contato direta-
mente com seu representante, 
dispondo também de acesso 
por um aplicativo de celular. O 
resultado será a agilidade na 
tramitação das proposições, 
diminuição dos custos com 
impressões e insumos, maior 
interação da população com os 
parlamentares e mais transpa-

rência e controle do trabalho 
dos vereadores.“Buscamos, 
com esse sistema, contemplar 
os princípios da sustentabilida-
de, agilidade e transparência”, 
pontua o presidente do Legis-
lativo. A transparência também 
é o foco da Rádio Câmara, que 
deverá entrar em operação nos 
próximos meses e será mais 
um meio para os munícipes 
acompanharem a atuação dos 
vereadores.O investimento no 
novo sistema, que será implan-
tado em breve, será inferior ao 
de sistemas similares em outras 
câmaras – R$ 65.400,00 con-
tra R$ 360.000,00 – e propor-
cionará uma economia anual 
de cerca de R$ 125.000,00, 
considerando-se o custeio 
com insumos de impressão e 
publicações oficiais.O proje-
to de reforma e requalificação 

de fachada foi elaborado por 
professores e alunos do Curso 
de Arquitetura e Urbanismo da 
Faculdade Avantis, através do 
Escritório Modelo de Arquite-
tura, sem custos para a Câ-
mara. O edital de licitação 
dos materiais e serviços foi 
lançado em maio, e a refor-
ma tem previsão de começar 
nesse segundo semestre. O 
valor máximo estimado no 
edital para a reforma é de 
cerca de R$ 1,3 milhão, o 
qual deverá ser reduzido com 
a licitação.“Todas essas ini-
ciativas levarão a Câmara a 
um caminho de maior trans-
parência, economia, sustenta-
bilidade, agilidade e inclusão, 
deixando-a mais preparada para 
legislar para o cidadão e para o 
desenvolvimento do município”, 
completa Roberto Souza Junior.
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20 postes com luminárias  
de LED garantem uma  

iluminação perfeita no local
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Um panorama sobre o mercado 
de cruzeiros marítimos
Enquanto no mundo é o segmento de turismo que mais cresce,  
no Brasil, embora possua grande potencial, a ausência de infraestrutura  
adequada prejudica sensivelmente o setor

Com maior movimentação de 
passageiros em rotas partindo da 
América do Norte, Ásia e Europa, 
os cruzeiros marítimos vêm se tor-
nando cada vez mais populares, 
sendo um dos mercados turísticos 
que mais expandem no mundo, 
com taxas de crescimento de até 
8% ao ano. A constatação é da 
Cruise Lines International Asso-
ciation (CLIA). Em 2016, a enti-
dade observou aumento em mais 
de 50% no número de passagei-
ros na última década. 

Para responder à demanda, 
em 2017 foram colocados em 
serviço 26 novos navios de cruzei-
ro marítimo ou fluvial no mundo, 
um investimento de 6,8 bilhões 
de dólares. A expectativa para o 
futuro é ainda mais positiva: “Até 
2026, estarão em operação 97 
novos navios de cruzeiro, em um 
investimento total de 23 bilhões 
de dólares”, informou a CLIA.

A indústria dos cruzeiros 
gera um total de quase um mi-
lhão de empregos, o que corres-
ponde a 38 bilhões de dólares 
em salários. Crescem cada vez 
mais as ofertas de portos turís-
ticos com infraestruturas consi-
deradas de excelência, em res-
posta à essa demanda mundial. 

Estratégia e oferta
Uma particularidade desse 

mercado é que quanto mais pró-
ximos os portos de cruzeiros estão 
das regiões turísticas, maior o in-
teresse de embarque nessas loca-
lidades. Em portos da Flórida e do 
Texas, no sul dos Estados Unidos, 
partem embarcações para o Cari-
be, mas a Flórida supera o Texas 
em movimentações de passagei-
ros devido aos parques temáticos 
e praias. Tal configuração garante 
sustentabilidade ao mercado, inde-
pendentemente da sazonalidade. 

Outra questão importan-
te é a oferta de “infraestruturas 
de excelência”, que dispõem 
de uma gama de serviços tan-
to para o armador quanto para 
o turista. São os “Home Ports”, 
de infraestrutura muito similar à 
aeroportos e shoppings centers, 
abertos ao público o ano todo. 

Cruzeiros pelo  
Atlântico Sul

Com o mercado basicamen-
te restrito à costa da Argentina, 
Chile, Uruguai e Brasil, os cru-
zeiros marítimos na região do 
Atlântico Sul encontram-se ain-

da em fase embrionária. Entre-
tanto, há perspectivas de novos 
investimentos no setor. 

O Porto Madryn, de Buenos 
Aires, é um dos principais portos 
da América Latina, porta de en-
trada para o sul do continente, 
destino para turistas interessa-
dos nas atrações da Patagônia, 
seus pinguins, geleiras e ba-
leias. Recentemente, o governo 
argentino aprovou a reforma do 
Porto Madryn, um investimento 
de mais de US$ 40 milhões.

No continente também há 
negociações em andamento 
para que os governos uruguaio 
e chileno organizem licitações 
para que a iniciativa privada 
empreenda “Home Ports” em 
Punta del Este, no Uruguai, e 
Puerto Montt, no Chile.

Mercado Nacional
O Brasil já contou com mais 

de 20 navios transatlânticos de 
grandes operadoras cumprindo 
rotas pela zona costeira. Entre 
2004 e 2011, o país experi-
mentou o auge da movimenta-
ção de passageiros de turismo 
náutico, sendo 2010 o ano de 
maior giro econômico desse se-
tor. Mas, hoje em dia, essas em-
barcações não passam de seis.

Além disso, as rotas do MER-
COSUL são precariamente atendi-
das por terminais de apoio, onde 
o navio ancora em alto mar e os 
passageiros seguem em botes sal-
va-vidas para a costa. Desembar-
cam em pequenas marinas, cujas 
estruturas nem chegam perto de 
uma infraestrutura de excelência. 

Falta estrutura
Em pleno 2018, o Brasil 

ainda opera em portos predomi-
nantemente de carga adaptados 
para passageiros. É o caso do 
Porto de Santos, onde os passa-
geiros sentem os impactos das 
operações portuárias e enfren-
tam poeira e mau cheiro dos 

embarques e desembarques de 
grãos. Eles também precisam 
atravessar instalações portuárias 
e até as linhas férreas, às vezes 
precisando esperar o fim de ma-
nobras de trens para só depois 
descarregar as bagagens.

Além do Porto de Santos, 
as opções pelo litoral brasileiro 
restringem-se a terminais por-
tuários de uso privado (TUP), 
instalações portuárias públicas 
de pequeno porte (IP4, localiza-
das fora de portos organizados), 
instalações portuárias de turismo 
(IPTur, que pode ser de apoio, de 
trânsito ou plena) e estações de 
transbordo de carga (ETC). 

As instalações disponíveis em 
Santa Catarina se aproximam de 
uma IP4, mas são improvisadas e 
de precária operação de embarque 
e desembarque de passageiros. 
Itajaí é a única cidade que dispõe 
de um terminal turístico que não 
é um ponto de partida, portanto 
não recolhe recursos financeiros 
nas operações de embarque e de-
sembarque, e não tem estrutura 
suficiente para atender navios de 
grande porte e modernos. 

Um cenário que pode mudar 
em breve, se o projeto da empresa 
Ports Developed By Shiphandlers 
– PDBS, denominado BC Port, 
obtiver as licenças ambientais em 
tramitação junto ao órgão am-
biental estadual. Pode se tornar 
a primeira Instalação Portuária de 
Turismo (IPTur) Plena do país com 
lojas, restaurantes, hotel, capaci-
dade para receber até dois navios 
com 362 metros de comprimen-
to e 60 de largura, com 5,8 mil 
passageiros cada. Um conceito 
moderno que largamento tem se 
espalhado pelo mundo.

É um projeto para recolocar 
o Brasil nos trilhos do desenvol-
vimento marítimo internacional, 
proporcionando rotas estraté-
gicas para o exterior e também 
para o mercado nacional, que 
respira após uma longa crise po-
lítica. É esperar para ver. 

Puritanismo Geométrico  
no Balneário Shopping

O curso de Design de Moda da Universidade do Vale do Itajaí 
(Univali) expõe no Balneário Shopping, até o dia 9 de agosto, a cole-
ção Puritanismo Geométrico. O trabalho resulta de um coletivo criati-
vo que envolveu alunos e professores, no desenvolvimento de peças 
que refletem um conceito geométrico e de contrastes, com a utilização 
de cores antagônicas e de uma alfaitaria de modelagens amplas e 
acabamentos simples. A coleção tem como características produtos 
confeccionados com poucos materiais, cortes repaginados com inspi-
rações em construções, formas clássicas em novas proporções e um 
minimalismo suavizado com toque atemporal. Para sair do papel a 
coleção envolveu um processo de pesquisa, inúmeros esboços que fo-
ram sendo aperfeiçoados a partir da modelagem, provas e testes para 
que o que foi idealizado no papel fosse compatível com a peça pronta. 

Para ensinar os índios
Ainda da Univali: devem começar ainda neste mês as aulas pre-

senciais, na Univali Biguaçu, do curso Pedagogia Intercultural Indí-
gena – Guarani. São ofertadas 45 vagas a candidatos egressos do 
ensino médio ou com alguma formação superior que residam em terra 
indígena localizada em Santa Catarina. A formação é para exercer a 
docência na educação infantil e nos anos iniciais do ensino fundamen-
tal em escolas indígenas. 

Luminárias com materiais reaproveitados
No Balneário Shopping, até o dia 3 de agosto, continua a mos-

tra de luminárias feitas com materiais reaproveitados – descartáveis 
– de Robson Leal Nunes. Modernas, de design inovador e criativo, 
as luminárias criadas pelo artista de Tijucas combinam materiais das 
mais variadas formas e origens, que vão desde a madeira até a prata, 
passando pelo cobre, aço inox, alumínio, latão, sementes e pedras. As 
peças são produzidas artesanalmente e sem uso de solda. 

Leilão da Prefeitura
O Município de Balneário Camboriú realiza no próximo dia 31 de 

julho, às 10h, leilão público de bens móveis inservíveis. Serão leiloa-
dos veículos, máquinas, sucatas e equipamentos, sendo 30 lotes com 
avaliações que vão de R$ 6,50 a R$ 9,5 mil. O leilão será feito na na 
sala de licitação da Secretaria de Compras, na Prefeitura de Balneário 
Camboriú, na Rua Dinamarca. 

No Rotary Porta do Vale
Tomou posse na presidência do Rotary Club Porta do Vale, em 

Itajaí, a Dra. Juliana Sedrez Reis Patino, cirurgiã dentista, mestre em 
Saúde Pública, integrante da Patino Odontologia. Ela sucede a Rui 
Garcia dos Santos. O Rotary Porta do Vale foi fundado em 20 de abril 
de 1988 e, portanto, comemora este ano 30 anos de atividades. Já 
o Rotary Internacional foi fundado em 1868, completando, pois, 150 
anos de inestimáveis serviços à Humanidade.  

Ordem na cozinha
Muito importante a inauguração, pela Prefeitura de BC, do Cen-

tro Integrado de Armazenamento e Distribuição – CIAD. Localizado 
na Avenida Marginal Oeste, Trade Park, galpão B8, no bairro Monte 
Alegre, fará o armazenamento e a distribuição das mercadorias da 
administração municipal. 

Distribuição de caixas de água
O caminhão de som com o tradicional jingle que sugere a eco-

nomia de água, assinado pela Águas de Camboriú, voltou a percorrer 
alguns dos principais bairros de Camboriú para uma missão muito es-
pecial: a entrega de 200 caixas d´água para moradores que ainda não 
tinham reservação do precioso líquido, uma ação social que distribuiu 
o item gratuitamente.

José Salibi Neto em BC
A Associação Empresarial de Balneário Camboriú e Camboriú – 

ACIBALC – vai promover no dia 24 de julho o 7º Encontro Empresa-
rial ACIBALC. Estará presente José Salibi Neto, co-fundador da HSM, 
empresa líder em Educação Executiva. O encontro terá como palco o 
Sibara Hotel. Às 8h30 haverá café de boas- vindas, às 9 hs palestras 
e às 14 hs rodada de negócios SEBRAE.

Acontece por aí Victor Grein Neto
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50 Anos de credibilidade e confiança
Em 1968 da mão de José de Carva-

lho Monteiro nasce um novo modelo de 
fazer turismo no Brasil, com uma visão 
empreendedora e ousada, a sua ideia 
seria definida 50 anos depois como “O 
Maior Clube de Férias do Mundo”.

Com serviço de qualidade e um 
valor acessível, a proposta de ter uma 
casa de praia em cada canto do Brasil 
foi muito bem aceita, e em pouco tem-
po o Candeias se expandiu pelo país 
estendendo a sua rede.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ, BALNEÁ-
RIO PIÇARRAS, BARRA VELHA, BOM-
BINHAS, BONITO, CANELA (REGIÃO 

DE GRAMADO), CAPÃO DA CANOA, 
CORUMBÁ, FLORIANÓPOLIS, FOZ DO 
IGUAÇU, GAROPABA, GUARATUBA, 
GUARUJÁ, MATINHOS, PARNAMIRIM - 
NATAL E UBATUBA fazem parte da lista 
de destinos que o associado Candeias 
pode conhecer, além de contar com as 
opções da rede integrada, que permite às 
famílias brasileiras viajarem ao exterior 
de forma segura e econômica, são mais 
de 500 mil opções de hospedagens espa-
lhadas ao redor do mundo inteiro.

No seu quinquagésimo (50°) aniver-
sário o Clube vem realizando reformas em 
suas unidades próprias e planejando mu-

danças, as quais terão um impacto sobre 
o serviço prestado ao associado com uma 
plataforma digital cada vez mais acessível 
e mais benefícios integrados a rede.

Dr. Monteiro vê no Clube Can-
deias uma grande família, Somos 
uma empresa voltada ao associado 
e atuamos com respeito por aqueles 
que acreditam em nós.”

Confira as novidades em:
www.clubecandeias.com
facebook.com/candeias
instagram.com/clubecandeias
youtube.com/c/candeias

Clube Candeias

Dr. Monteiro,  
fundador do Candeias

Idoso Empreendedor, projeto
vitorioso do SESC de SC

O projeto Idoso Empreendedor é 
uma ação focada no idoso que impul-
siona à inclusão social, intercâmbio e 
conhecimento, estimulando-o a assu-
mir posições socialmente produtivas 
junto à sociedade, tendo como media-
dor o uso da tecnologia da informática.

O projeto já existe há 10 anos no 
SESC do estado de Santa Catarina, po-
rém na unidade de Itajaí iniciou suas 
atividades no ano de 2016.

A formação dos idosos consiste em 
dois módulos, sendo cada módulo um 
ano, no primeiro ano de atividade os 
idosos trabalharam com a temática da 
inclusão digital e a partir do segundo 
ano de atividade eles iniciaram a ela-
boração e execução de alguns projetos.

A partir do desenvolvimento desses 
projetos os idosos organizaram o Primei-
ro Encontro Idoso Empreendedor “Deba-
te” Acessibilidade, no qual foram convi-
dados representantes do poder público e 
da sociedade civil para discutirem temas 

Simulado para deslizamentos de terra em BC
Em reunião com o prefeito Fabrício 

Oliveira e o Grupo de Ações Coordenadas 
de Balneário Camboriú, foi aprovada a re-
alização do Simulado de Campo para Des-
lizamentos de Terra no próximo dia 31 de 
julho. Estavam presentes representantes 
da Defesa Civil, Corpo de Bombeiros, Ins-
tituto Geral de Perícias, Diretoria do Hospi-
tal Ruth Cardoso, SAMU e Polícia Militar.

Na ocasião, a Defesa Civil apresen-
tou sua estruturação e demonstrou ações 
que estão sendo realizadas atualmente 
no município, demonstrando as áreas de 
risco e dados que foram coletados pelo 
geólogo responsável. O simulado terá iní-

cio às 14h do dia 31, que será uma terça-
-feira. Durante o exercício, serão criados 
cenários surpresa que podem englobar 
ou não deslizamentos de terra, mobiliza-
ções de abrigo e pessoas necessitadas, 
a utilização de uma sala de situação e 
posto de comando unificado. Também 
haverá um trabalho específico em con-
junto com o Hospital Ruth Cardoso e 
o Instituto Geral de Perícia para traba-
lhar de maneira intensificada o trans-
porte de vítimas, logísticas de ambu-
lâncias e manejo de corpos. Para isso, 
haverá um número elevado de vítimas 
que atuarão nas simulações.

“O simulado é a principal ferramenta 
de treinamento de integração dos mem-
bros do GRAC. Ali é onde conseguimos 
ver nossas deficiências e pontos de me-
lhoria com procedimentos de socorro, 
busca, comunicações e outros. Com os 
simulados conseguimos ter uma visão 
maior das situações para sabermos como 
atuar e nos tornando capacitados para 
estes eventos quando acontecerem, em 
vez de que algo aconteça para que seja 
corrigido”, explica o diretor da Defesa Ci-
vil de Balneário Camboriú, Fabricio Melo.

Desde o ano passado as reuniões 
do GRAC discutem simulados opera-

cionais. “Quando ocorrem chuvas for-
tes, surgem várias ocorrências de des-
lizamento ao mesmo tempo. Sempre 
temos um cuidado maior com estas si-
tuações que podem desencadear even-
tos maiores. Esse é o motivo de nossos 
mapeamentos e treinamentos”, explica 
Fabricio. Por Lei a Defesa Civil preci-
sa realizar exercícios simulados pelo 
menos uma vez ao ano. Em 2018 já 
foram realizados simulados de inunda-
ção e de atendimentos de emergência. 
Além destes, um simulado de mesa 
envolvendo o tema de deslizamentos 
de terra foi realizado em janeiro.

Formatura mais recente

relacionados ao cotidiano do idoso como 
calçadas irregulares, risco de quedas e 
acidentes, transporte público e vagas pre-
ferenciais de estacionamento.

Ao concluir essa etapa do projeto 
as turmas participantes do Idoso Em-
preendedor realizaram a sua formatura 
após 2 anos de atividades.

A formatura contou com as três tur-
mas que finalizaram o módulo II totali-
zando mais de 20 idosos formados.

Dona Rosa Sedrez, uma das for-
mandas, comenta que está muito ani-
mada com todo aprendizado adquirido 
durante o curso e que já está se prepa-
rando para participar de outras ativida-
des oferecidas pelo SESC.

O projeto Idoso Empreendedor do 
SESC Itajaí acontece semanalmente e 
está com inscrições abertas para novas 
turmas, as inscrições são realizadas na 
central de atendimento da unidade.

Os equipamentos desportivos de vá-
rias modalidades de Balneário Camboriú 
irão ganhar um incremento em breve. O 
prefeito Fabricio Oliveira, em reunião com 
o ministro dos Esportes, Leandro Cruz, 
nesta quarta-feira (11), em Brasília, obte-
ve o aval para liberação de cerca de R$ 3 
milhões para investir nessa área.

O recurso será destinado para revi-
talização do estádio municipal, que fica 
na Rua Libéria, nos Bairro das Nações, 
tanto para área de campo, quanto para 
a área de atletismo. Além disso, outros 
projetos e estruturas de diferentes moda-
lidades esportivas, estarão contempladas 
dentro dessa verba. “O ministro avaliou os 
projetos e pôde conferir a importância de-
les para a cidade. Não só o estádio, mas 
outros equipamentos deverão ser benefi-
ciados”, explicou o prefeito. As tratativas 
foram acompanhadas pelo deputado fe-
deral Rogério Peninha Mendonça.

Fabrício consegue 
3 milhões para 
equipamentos 

esportivos
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Simulado para deslizamentos de terra em BC

Inaugurado o CIAD – Centro Integrado
de Armazenamento e Distribuição
Texto de Kattiúcia Villain

Aconteceu no dia 12 a inauguração 
do Centro Integrado de Armazenamen-
to e Distribuição – CIAD – da Prefeitura 
de Balneário Camboriú.O espaço unifi-
cou, organizou e será responsável pela 
distribuição de produtos e materiais das 
secretarias da Administração Municipal. 
Todo informatizado, o CIAD seguirá um 
sistema do tipo Warehouse Management 
System (WMS), ou Sistema de Gerencia-
mento de Armazém.

"Essa é uma ferramenta de gestão 
muito importante e indispensável. Con-
solidamos a distribuição em um só lugar, 
vamos parar de pagar aluguel de alguns 
galpões. Os funcionários efetivos que 
eram responsáveis por fazer esse serviço 
foram realocados para outras áreas. Há 
principalmente um controle rigoroso de 
estoque, entrada, saída para onde vai e 
quanto vai. A população terá a possibi-
lidade de saber quanto cada secretaria 
está gastando no Município. Esse projeto 
certamente será replicado por outras ci-
dades", disse o prefeito, Fabrício Oliveira.

O CIAD será gerido por uma empresa 
terceirizada, Branet Gestão de Logística 

em Saúde LTDA, que fará a logística de 
recebimento, distribuição e gestão dos 
almoxarifados das secretarias de Educa-
ção, Obras, Saúde e Desenvolvimento e 
Inclusão Social. O Município investirá R$ 
1.078.999,92, ao ano, no serviço.

“A criação do CIAD vem ao encontro 
com os nossos projetos de melhorar e mo-
dernizar a gestão dos materiais, gerando 
principalmente economia para o municí-
pio. A gestão é feita por um software espe-
cífico onde as secretarias fazem os pedidos 
e a logística. É um sistema inteligente, que 
em alguns meses irá reconhecer quanto 
cada secretaria habitualmente consome 
de cada produto. Assim ele vai controlar a 
reposição", comentou a secretária de Ges-
tão Administrativa, Karine Gomes.

Para o vice-presidente do Observató-
rio Social, Antônio Cotrim, o CIAD é uma 
forma da boa aplicação do recurso públi-
co. "O Observatório Social acompanhou 
todo o processo de licitação e isso é um 
motivo de satisfação para todos nós, prin-
cipalmente para a população, que esteja 
sendo modernizada a gestão, e que se 
tenha organizado os produtos, evitando o 
desperdício para o Município".

Os produtos estão devidamente ar-

mazenados em um galpão, localizado na 
Rodovia BR 101 km 131, Marginal Oeste, 
Trade Park – Galpão B8, separado por se-
cretarias, identificados por etiquetas com 
código de barras e colocado em prateleiras 
posicionadas com “endereço” para a fácil 
localização. A empresa possui quatro veí-
culos (um caminhão, uma van, uma Fiori-
no e uma motocicleta) para fazer o trans-
porte até a unidade que solicitou o pedido.

As unidades fazem os pedidos atra-
vés do sistema e um responsável desig-
nado pela secretaria faz a autorização. A 

empresa separa os produtos e encami-
nha para as unidades. Também através 
do sistema, as secretarias acompanham 
em tempo real o estoque. “O CIAD fun-
ciona com a maior tecnologia de ponta, 
tecnologia de WMS, onde foram inves-
tidos infraestrutura de armazenagem, 
transporte adequado, recursos humanos 
capacitados dentro dos processos de lo-
gística e software para o melhor abaste-
cimento e distribuição de todos os pro-
dutos ”, explicou a diretora técnica da 
Branet, Thaise Marcon Cirimbelli.

Ivan Rupp 

Municípios da AMFRI aderem
à campanha “Mares Limpos”

Como reflexo do Seminário Regional Oceano 
Sem Plástico realizado em Balneário Piçarras e fe-
chando com chave de ouro a Semana do Meio Am-
biente, a região da AMFRI aderiu à campanha global 
“Clean Seas da ONU Meio Ambiente”, com inten-
ções de descarte correto dos materiais nos oceanos, 
visando sua preservação. É a primeira do Brasil a 
assinar com a ONU um protocolo nesse sentido.

A campanha, que em sua tradução significa 
Mares Limpos, incentiva os governos a aprova-
rem políticas de redução de plástico, a indústria 

a minimizar as embalagens plásticas e redese-
nhar produtos e convida os consumidores a mu-
dar seus hábitos de descarte antes que danos 
irreversíveis aconteçam aos nossos mares.

A palestra do renomado Capitão America-
no, Charles Moore, fundador da Algalita Marine 
Research Foundation, ainda repercute na re-
gião. Moore é comandante da embarcação de 
pesquisa da fundação, e tem gritado ao mundo 
o quanto de resíduos, especialmente de plásti-
co, contaminam nossos oceanos.

A saga da Tribuna
Em 1994 o jornalista Valmir Grein lançava a Tribuna Catarinense. Balneário 

Camboriú já era badaladíssima, mas não se apresentava com a grandeza de hoje, 
passados quase 25 anos.

Pois a saga TRIBUNA continua, agora como TRIBUNA SC, com mídia impressa 
(edições especiais a cada mês) e o site tribunasc.com

Estamos nos propondo, novamente, a acompanhar os fatos, conquistas, necessi-
dades, de Balneário Camboriú, Itajaí, Navegantes. Nossas fontes serão as reivindica-
ções das populações, os problemas, os Portos, as Prefeituras, Câmaras de vereadores, 
associações, sindicatos, empresas particulares, nossos representantes políticos, clu-
bes de serviço, etc (é bom ter o etc). 

E estamos muito satisfeitos em voltar às comunidades. 

Ass: Victor Grein Neto  (editor)

PARABÉNS, BALNEÁRIO. 
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No dia dos 54 anos de BC, muitas
atrações em promoções especiais
Atrativos turísticos se unem em Núcleo da Acibalc e promovem ação comemorativa aos 54 anos de BC

No dia 20 de julho, alguns dos 
mais importantes atrativos turísticos do 
Estado vão oferecer descontos e entra-
das gratuitas aos moradores de Balneá-
rio Camboriú. A ação, chamada de BC 
Day, é comemorativa aos 54 anos da ci-
dade e também faz parte da reativação 
do Núcleo de Turismo da Associação 
Empresarial de Balneário Camboriú e 
Camboriú (Acibalc), que está com novo 
formato e será lançado oficialmente no 
Encontro Empresarial da entidade, que 
acontece nos dias 24 e 25 deste mês.

O núcleo, voltado especialmente 
para equipamentos turísticos, conta 
com o Complexo Turístico Cristo Luz, 
o Complexo Ambiental Cyro Gevaerd 
(zoológico), o Parque Unipraias, o Spe-

edway Music Park, Morro do Careca, 
Barco Pirata e o Parque Beto Carrero 
Wolrd, que vão unir forças para promo-
ver o turismo e fortalecer ainda mais a 
economia da cidade e da região. “Esta 
ação é um presente para BC e será a 
primeira de muitas que estão por vir. 
Em breve, iremos nos posicionar sobre 
outras pautas e discussões de interes-
se do trade e dos nucleados”, comenta 
a coordenadora do núcleo, Sonia Pi-
mentel. Ainda de acordo com ela, os 
empresários encontraram na Acibalc o 
apoio necessário para a união do gru-
po, que pretende captar mais adeptos. 
“Havia a necessidade de trocar infor-
mações sobre os atrativos turísticos. 
Até fazíamos reuniões esporádicas, 

mas foi na entidade que encontramos 
respaldo para manter periodicidade 
nos encontros e mais representativida-
de”, explica a coordenadora.

Os moradores interessados em par-
ticipar da promoção devem levar um 
comprovante de residência atualizado 
de até três meses, CPF e documento 
com foto até o local.

Os atrativos
Confira os atrativos turísticos parti-

cipantes da ação e suas promoções:

Parque Unipraias
Ingresso adulto, com direito 

a um acompanhante, por R$21 
cada. Mais informações pelo tele-
fone (47) 3404-7600 ou pelo site: 
www.unipraias.com.br

Barco Pirata 
Ingresso adulto, com direito a um 

acompanhante, por R$ 22,50 cada. 
Saídas agendadas para às 10h, 12h, 
14h e 16h. Mais Informações pelo te-
lefone (47) 3367-2815 ou pelo site: 
www.barcopirata.com.br. 

Speedway Music Park
Desconto de 50% nas baterias de 

kart para adultos na frota Speedway 

e no Paintball. Mais informações pelo 
telefone (47) 3268-1653 ou pelo site: 
www.speedwaymusicpark.com 

Complexo Ambiental Cyro  
Gevaerd (Zoológico)

 Ingresso gratuito, com direito a um 
acompanhante. Mais informações pelo 
telefone (47) 3367-3277 ou pelo site: 
www.zoobalneariocamboriu.com.br. 

Complexo Turístico Cristo Luz
Ingresso gratuito, com direito a um 

acompanhante. Mais informações pelo 
telefone (47) 3367-4042 ou pelo site: 
www.cristoluz.com.br 

Parque Beto Carrero World
Passaporte anual, com idade míni-

ma de quatro anos, no valor de R$300 
em até 12x de R$25. Verificar promo-
ção detalhada com regras e possíveis 
exceções no site. Válido para compras 
até o dia 31/07/2018. Mais informa-
ções pelo site: www.betocarrero.com.br 

Morro do Careca
Quem voar no dia 20/07 ganha ví-

deo grátis para registrar a aventura. A 
disponibilidade de vôos dependerá das 
condições de clima e vento.

Parque Unipraias, uma das atrações
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Vai ter Boteco da Menina, cortes
de bolo, casamento coletivo, blues

A noite de aniversário de 54 anos de 
Balneário Camboriú (sexta-feira, 20) terá 
atração musical na Praça dos Pescadores, 
na Barra. Das 19h às 22h, o "Boteco da 
Menina" agitará o público com atrações 
para todos os gostos. A programação faz 
parte do calendário de comemorações do 
aniversário da cidade. Os cantores Edu 
Gueda, Mazzei Matos, banda Nego Joe e 
a bateria dos Inimigos da Segunda serão 
responsáveis pela diversão do público.

Edu Gueda é natural de Trombudo Cen-
tral, Santa Catarina, e ficou conhecido após 
sua participação no quadro “Os Iluminados” 

do Domingão do Faustão. Edu toca sertane-
jo e lançou seu primeiro EP em 2015. Já 
a banda Nego Joe, lançada em Balneário 
Camboriú em 2004, trará o melhor do reg-
gae e surf music para a noite de sexta-feira. 
Mazzei Mattos, cantor da região, será mais 
uma atração do mundo sertanejo. A bate-
ria do bloco Inimigos da Segunda trará os 
mais diversos artistas no ritmo de carna-
val. Inimigos da Segunda é o maior bloco 
carnavalesco de Balneário Camboriú. A 
bateria completa 10 anos em outubro.

O evento é uma iniciativa da Rádio 
Menina, com apoio da Prefeitura de Bal-

Muitas opções culturais e esportivas nos 54 anos
Virada BC é uma das opções culturais e 

esportivas que estarão no calendário do ani-
versário de 54 anos de Balneário Camboriú.

A partir do dia 19 de julho, serão 54 
horas de eventos esportivos e culturais, 
até o dia 22 de julho, nas praças Higino 
Pio e Almirante Tamandaré, na Praia Cen-
tral e no Morro do Careca. Estão entre as 

atrações aulas de dança e apresentações 
musicais dos mais diversos estilos.

No dia 19, o esporte terá papel princi-
pal. Na Praça Higino Pio, a partir das 8h, 
haverá aulas de boxe, ginástica para os 
60+ com o grupo Maturidade Saudável, 
karatê, boxe chinês, judô e taekwondo.

No dia 20, acontece o Campeonato 

Catarinense de Boxe Chinês, com grandes 
atletas de nível estadual, na Praça Higino 
Pio. A competição inicia às 18h. Na Arena 
da Praça da Cultura, às 17h ocorrem apre-
sentações de dança. Todas as atrações são 
abertas e gratuitas para a população.

No dia 21 haverá competições espor-
tivas, exposições fotográficas e apresenta-

ções musicais em todas as arenas. Neste 
dia as atividades iniciam às 9h.

Fechando no dia 22 de julho, o des-
taque é o projeto Keep The Ocean. A ação 
juntará passeio de stand-up paddle com 
a limpeza da Ilha das Cabras, com intuito 
fazer uma triagem e a contagem dos resí-
duos sólidos da praia.

neário Camboriú, através da Secretaria 
de Turismo e Desenvolvimento Econô-
mico, para comemorar o aniversário de 
Balneário Camboriú e também presente-
ar, não só a comunidade da barra, como 
todos os moradores da cidade.

Aniversário
Além do Boteco da Menina outros 

eventos agitarão a sexta-feira (20), Dia 
do Aniversário de Balneário Camboriú. 
Às 9h tem Corte do Bolo na Rua 3100, 
no Centro, e apresentações das Ban-

das Escolares dos Centros Educacio-
nais Municipais (CEMs) Professor An-
tônio Lúcio e Professor Armando César 
Ghislandi. Às 11h, é a vez do Bairro 
da Barra receber o Corte do Bolo, na 
Praça do Pescador, com apresentação 
das Bandas Escolares dos CEMs Dona 
Lili e Alfredo Domingos da Silva.

À tarde, às 16h, 54 casais partici-
parão do Casamento Coletivo, no Clu-
be Ariribá (Av. das Arapongas, nº 700, 
Bairro Ariribá). Ao entardecer, o Molhe 
da Barra Sul recebe apresentações ar-
tísticas do Sunset Blues.
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Até o dia 29, segue o 
Balneário Saboroso

 Começou no dia 5 e vai até o 
dia 29 de julho o 9º Balneário Sa-
boroso, uma das maiores atrações 
do sul brasileiro, com menus ex-
clusivos em 33 restaurantes da ci-
dade, constando de entrada, prato 
principal e sobremesa. Tudo por 
um preço único: R$ 54,90. Os 
cardápios são variados para que 
possam atender a todos os gostos 
do público. Este ano a novidade 
são as opções vegetarianas.

O participante quando che-
gar ao restaurante deve solicitar 
o Menu do Festival e, ao ganhar 
o cartão de participação, re-
gistrar os selos dos locais visi-
tados. Ao completar três selos, 
o participante tem direito a um 
presente exclusivo do evento: 
uma taça de vinho personaliza-
da do Balneário Saboroso. Es-
ses presentes são limitados aos 
primeiros mil participantes.

Para o secretário de Turismo 
e Desenvolvimento Econômico, 
Miro Teixeira, o Balneário Sabo-
roso se tornou, além de um festi-
val muito consolidado na cidade, 
um instrumento de divulgação 
de Balneário Camboriú. “O festi-
val tem oportunizado que todos 
os moradores possam conhecer 
a diversidade gastronômica da 
nossa cidade. E mais: tem atra-
ído turistas, principalmente de 
cidades vizinhas, para conhecer 
as variedades de pratos e com 
isso mostrando que Balneário 
Camboriú não é um destino ape-
nas de sol e mar, e sim do ano 
todo”, completa Miro. 

Programação paralela
Além dos pratos, está sen-

do desenrolada uma extensa 
programação paralela, com 

palestras e workshop. Um dos 
destaques da edição é a par-
ticipação da Masterchef Brasil 
2017, Michele Crispim, no dia 
24 de julho. Michele contará 
sua experiência no reality e 
como superou as dificuldades 
do mundo gastronômico, além 
de reproduzir alguns pratos que 
ficaram famosos na sua passa-
gem pelo Masterchef Brasil. Já 
no dia 25, o destaque ficará 
por conta da atração interna-
cional da região de Languedoc 
na França, com uma degusta-
ção do vinho Paul Mas, guiada 
pelo próprio produtor e enólogo 
francês Guillaume Borrot. 

Restaurantes  
participantes

Acqualina Bistrô, Arma-
zém San Miguel, Baja Califór-

nia, Barzin Carioca, Buddies 
Boteco Premium, Campano 
Burger, Cedrus Restaurante 
Árabe, Charlie Burgers, Cham-
pagne Restaurante & Bar, Cha-
plin Restaurante, Comadre Pi-
zzaria, Didge Steakhouse Pub, 
Flambô Burger, General Pepper, 
Guacamole Cocina Mexicana, 
Hugani Trattoria, Indaiá Res-

taurante, King Pizza, Kombina 
Felice, Mad Dwarf, Madruga-
dão Lanches, Mangiare Felice, 
Mood Restaurante, O'Brien's 
Irish Pub, Papparella Pizzaria, 
Pizza Bis – Av. Atlântica, Pizza 
Bis - Rua 3.300, Restaurante 
Drummond, Restaurante Dudu, 
Sama Sama, Soleil Pizza, Tribus 
Bar, Yujin Temakeria.
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Uma nova atração em BC:  
o Museu da Imagem e do Som
Com um acervo de aproximadamente 2.800 peças, museu começou a ser idealizado há quase 40 anos pelo empresário Fernando Delatorre

Projetores, lanternas má-
gicas, máquinas fotográficas, 
filmadoras, rádios, gramofones, 
vitrolas, televisores e muito 
mais. Uma novidade muito es-
pecial vai surpreender quem é 
apaixonado pela história do ci-
nema, da fotografia e da música 
em Santa Catarina. Balneário 
Camboriú abre em 20 de julho, 
dia do aniversário de 54 anos da 
cidade, o Museu da Imagem e 
do Som (MIS-BC).

Instalado em uma área 
1.364 metros quadrados, divi-
dida em um prédio de seis an-
dares especialmente construído 
para abrigá-lo bem no centro da 
cidade, o MIS-BC oportuniza um 
contato direto com as artes. O 
novo museu irá contar para mo-
radores, turistas e estudantes o 
desenvolvimento da história da 
imagem e do som desde o sécu-
lo 19 ao redor do mundo.

O equipamento cultural mos-
tra ainda aspectos curiosos do 
desenvolvimento da indústria do 
segmento. Entre as peças que 
fazem parte do acervo estão, por 
exemplo, os projetores que fize-
ram parte dos Cinerama, Autocine 
e Cine Itália – primeiros cinemas 
de Balneário Camboriú no sécu-
lo 20 –, um gramofone fabricado 
em 1890 em Londres (Inglaterra) 
e ainda um filme original de 9,5 
milímetros de Charles Chaplin da-
tado de 1917. No último andar 
do MIS, uma seção especial de-
dica-se a contar parte da história 
do mercado financeiro brasileiro e 
internacional através de cédulas e 
moedas de diferentes países.

Administrado pelo Institu-
to Delatorre, sob o comando do 
empresário Fernando Delatorre, 
o MIS-BC resgata a história da 
imagem e do som em seus mais 
variados aspectos. “Buscamos 
implantar uma proposta museo-
gráfica moderna, segmentada em 
áreas temáticas, que inclui tam-
bém a filatelia e numismática, 
permitindo realizar uma viagem 
no tempo”, destaca Delatorre.  

Instituto Delatorre
Criado em 12 de dezembro 

de 2012, o Instituto Delatorre 
tem o objetivo de oferecer espa-
ços com a proposta de promover 
a educação através da cultura, 
preservando equipamentos da 
imagem e do som e garantindo 
benefícios para as futuras gera-
ções. Com um acervo de apro-
ximadamente 2.800 peças, o 
Museu da Imagem e do Som co-
meçou a ser idealizado nos anos 
80 do século passado durante 
uma viagem de Delatorre à Euro-
pa, época em que o empresário 
visitou museus da França, Itália, 
Espanha, Portugal e Holanda. 
Até a concretização do MIS-BC, 
foram quase 40 anos coletando 
peças para o acervo e aprimoran-
do conhecimentos sobre museo-
logia em países como Brasil, Ar-
gentina, Uruguai, Chile, Estados 
Unidos e também na Europa.

Além da área de exposição 
permanente, a estrutura do mu-
seu conta com um auditório com 
capacidade para 50 pessoas, 
espaço para exposições itine-
rantes e apresentação de filmes 

através de projetores antigos de 
8 milímetros, super 8, 16 e 35 
milímetros. O museu tem ainda 
estacionamento privativo cober-
to, cafeteria aberta ao público, 
biblioteca, espaço para cursos e 
oficinas e loja de souvenirs.

O Museu da Imagem e do 
Som de Balneário Camboriú (MIS-
-BC) será aberto ao público de 
terça-feira a domingo, das 13h às 
18h. O espaço também será aber-
to a visitas escolares e de grupos, 
que devem ser agendadas através 
do telefone (47) 3363-5786.

A cidade do cinema
A trajetória da história do 

cinema em Balneário Camboriú 
está diretamente ligada à famí-
lia Delatorre. Primeiro grande 
empreendedor de entreteni-
mento do município, Eduardo 
Delatorre, pai de Fernando e 
patriarca da família, inaugu-
rou três cinemas na cidade 
entre 1965 e 1984, sendo os 
maiores de Santa Catarina. Foi 
neste ambiente mágico do cine-
ma que Fernando Dellatorre foi 
criado e onde exerceu diferen-
tes funções dentro do cinema.

Quando inaugurado, o Ci-
nerama de Balneário Camboriú 
possuía capacidade para 1,2 mil 
pessoas em uma cidade que, na 
época, tinha 10 mil habitantes. Ou 
seja, o cinema tinha capacidade 
de acomodar pouco mais de 10% 
da população local de uma só vez.

Situado ao lado do MIS-BC, o 
Cine Itália é um dos únicos cine-
mas de Santa Catarina que ainda 
projeta filmes em 35 mm em tela 

gigante, com poltronas e todas as 
características originais de quan-
do foi inaugurado, em 1984. Fer-
nando Delatorre pretende voltar a 

fazer exibições de filmes clássicos 
na sala de cinema, como parte in-
tegrante da experiência de contar 
a história da sétima arte. 

Endereço: Rua 700, 44, Centro, Balneário Camboriú
Horário de visitação: terça a domingo, das 13h às 18h
Valor: R$ 20 e R$ 10 (meia)
Agendamentos para grupos: (47) 3363-5786

Museu da Imagem e do Som de Balneário Camboriú

Em defesa do Parque Inundável
A diretoria do Comitê da Bacia 

Hidrográfica do Rio Camboriú defen-
de, como ocorreu recentemente na 
CDL – Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Balneário Camboriú -,a implan-
tação do Parque Inundável para ga-
rantir o abastecimento de água das 
cidades de Camboriú e Balneário 
Camboriú. O Parque Inundável mul-
tiuso tem com objetivo regularizar 
a vazão do Rio Camboriú e conter 
cheias nas áreas ribeirinhas.

A ideia do Parque Inundável foi 
sugerida pelo Comitê da Bacia Hi-
drográfica do Rio Camboriú como a 
solução mais eficiente para os dois 
momentos extremos do Rio Camboriú: 
estiagem e cheia. Além de aumentar 

a disponibilidade hídrica e deter as 
vazões de cheias, o projeto também 
será um espaço para uso recreativo e 
de conservação ambiental dessa área.

Segundo o  professor da Univali 
e doutor em Ciências Naturais,  Paulo 
Roberto Schwingel,  estudos realiza-
dos pelo Comitê indicam que o po-
tencial hídrico do Rio Camboriú, sem 
a construção de área de reservação, 
é suficiente para garantir o abas-
tecimento somente até 2027. De 
acordo com o presidente do Comitê, 
Gilmar Pedro Capelari, pequenas ati-
tudes individuais também ajudariam 
a reduzir o consumo de água.

Em Balneário Camboriú o con-
sumo médio diário por pessoa é de 

300 litros de água. Em Camboriú 
esse número varia de 130 a 150 
litros por pessoa. Segundo a ONU 
(Organização das Nações Unidas), 
110 litros de água por dia é sufi-
ciente para atender as necessidade 
básicas do ser humano. A cons-
trução do parque tem um custo 
estimado em R$ 100 milhões, já 
considerando os valores a serem 
pagos com indenizações.

O Parque Inundável será de res-
ponsabilidade da Empresa Municipal 
de Água e Saneamento de Balneário 
Camboriú (Emasa). O local terá ca-
pacidade para armazenar de 2 a 3 
bilhões de litros de água bruta para 
serem usadas quando necessário.
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Festa do Colono, atração em
Itajaí de 26 a 29 de julho

Uma das maiores festas 
populares realizadas em Santa 
Catarina acontece anualmente 
em Itajaí. Trata-se da Festa Na-
cional do Colono, que neste ano 
atingirá a 35ª. edição, junta-
mente com a 2ª. Festa da Agri-
cultura Familiar de Itajaí, 24ª. 
Expofeira Agropecuária e o 22º 
Torneio de Gado Leiteiro. Tendo 
por local o Parque do Agricultor 
Gilmar Graf, a festa acontecerá 
de 26 a 29 de julho.

No dia 26, das 8 às 22 hs, 
haverá recepção dos animais 
(gado e pequenos animais). 
Às 14 hs abertura oficial da 
35ª. Festa. Às 14h20 seminá-
rio técnico: Inovações tecno-
lógicas na agricultura familiar. 
Às 16 hs pesagem das raças 
Brahma e Nelore. Às 19 hs es-

gotamento dos animais do 22º 
torneio de gado leiteiro.

No dia 27, às 7 hs ordenha 
do 22º torneio de gado leiteiro. 
Das 9 às 20 hs recepção de 
pequenos animais e aves. 9 hs 
julgamento de animais das ra-
ças Brahma, Nelore, Holande-
sa e Jersey. 14 hs julgamento 
de animais da raça – Jovens. 
14h30 baile da Terceira Ida-
de. 19 hs 2ª ordenha do 22º 
torneio de gado leiteiro. 18 hs 
apresentação musical com o 
grupo Etc e tal. 20 hs show na-
cional com o Grupo Tradição. 
23h30 baile tradicionalista.

No dia 28, às 7 hs ordenha 
do 22º torneio de gado leiteiro. 
8 hs competições esportivas 
entre as comunidades rurais. 
9 hs julgamento de animais 

da raça Limousin e Holande-
sa. 11 hs abertura oficial da 
24ª. Expofeira Agropecuária. 
Das 11 às 15 hs festival ser-
tanejo. 14 hs julgamento de 
animais da raça Jersey – Adul-
tos. 15 hs 24º concurso de 
pratos típicos sabores rurais. 
15h30 apresentações cultu-
rais. 16 hs passarela da fama 
(apresentação musical). 18 hs 
apresentação musical – Laris-
sa França. 19 hs 4ª. ordenha 
do 22º torneio de gado leiteiro. 
20 hs show nacional- Grupo 
Dazaranha. 22 hs show nacio-
nal – Grupo Tchê Barbaridade. 
22h30 baile tradicionalista.

No dia 29 às 10 hs Mis-
sa em Ação de Graças. 11 
hs desfile dos animais ven-
cedores e premiação com ba-

nho de leite. 11 apresenta-
ção musical. Das 13h30 às 
15h30 Casa do Colono em 
atividade. 15 hs apresenta-
ção musical – Grupo Recons-
trução. 15h30 apresentações 

culturais. 16 hs passarela da 
fama (espetáculo “A Cindere-
la”). 18 hs apresentação mu-
sical – Thiago & Cristiano. 19 
hs show nacional – Michel 
Teló. 21 hs encerramento.

A saúde e os grupos de permanência
Ulisses Coelho – médico

1 - CONSIDERAÇÕES INI-
CIAIS 

A saúde é o bem mais precio-
so da vida.  Por isso, preservá-la, 
cuidá-la e valorizá-la são nossos 
objetivos como seres humanos 
que almejam a plenitude de vida.

O ser humano tem o instinto 
gregário, isto é, viver em grupo, 
denominados de “permanência”. 
Com a evolução da humanidade, 
o homem foi se fixando nestes 
grupos de convivência fraterna 
com objetivos comuns que cor-
responde ao “grude” que une 
o grupo. Podemos citar como 
exemplos: A Família, A Reli-
gião, A Escola, O Trabalho, Os 
Clubes Sociais, A música, Os 
Grupos de Autoajuda (ou de va-
lorizar a saúde) e, etc.

2 - BALNEÁRIO CAMBORIÚ 
54 ANOS

Atualmente, no “54º” aniver-
sário de nossa cidade dos Grupos 
que participamos com objetivo 
de valorização da saúde, citamos 
três: ADHBAC, Encontros de 
Vida e, QUALIVIDA. Embora, 
todos visem objetivo comum, 
apresentam aspectos distintos 
tendo surgido em diferentes da-
tas e circunstâncias. Assim, nas 
comemorações de “20 de julho” 
podemos fazer um pequeno his-
tórico desta contribuição à Saúde 

Pública da cidade.

3-OS GRUPOS DE SAÚDE 
COM CUIDADOS PREVENTIVOS:

3.1-ADEHBAC- Associação 
de Diabéticos e Hipertensos de 
Balneário Camboriú-

A ADEHBAC é entidade jurí-
dica registrada, fundada em mar-
ço de 1995, inicialmente só com 
atendimento a diabéticos e a par-
tir de outubro de 1998, abran-
gendo também a hipertensos. 
Ela tem como proposta informar 
e orientar diabéticos e hiperten-
sos os cuidados educativos para 
uma boa saúde, superando pos-

síveis limitações e complicações 
destas enfermidades.

As reuniões mensais são re-
alizadas na última quinta-feira de 
cada mês, às 16,00 horas, no 
SESC (Avenida Central, 360).

O atual presidente é o pro-
fessor José Luiz Nunes da Silva. 
Nela participamos da Assessoria 
Técnica.

3.2-ENCONTROS DE 
VIDA- Em março de 2004, com 
a colaboração de líderes de 
nossa cidade (Eulina Silveira, 
Oswaldo Husadel, Dário e Cé-
lia Giordano, “tia” Maria (Maria 

Raymundo Gonçalves e, outros) 
iniciamos os Encontros de Vida. 
Correspondem a eventos men-
sais divididos em quatro blocos: 
Saúde, Cultura, Experiências de 
Vida/Turismo e Atividade Física. 
Nos Encontros a proposta é a 
valorizar a Saúde proporcionan-
do Integração Social e Lazer. No 
bloco da Saúde, profissionais 
(desta área) realizam palestras 
atualizando conhecimentos na 
prevenção de doenças.

Neste mês de julho tivemos 
a Edição nº 128 e desde o seu 
início tivemos a presença de 
mais de 7.000 participantes. 

Os Encontros são realizados no 
SESC, às 19,15 horas.

3.3 - QUALIVIDA - Quando 
em setembro de 2003, assumi-
mos o atendimento médico na 
especialidade de Endocrinologia, 
no Posto de Saúde da Rua 1500, 
nos comprometemos a num dia 
por semana realizarmos atendi-
mento em grupo de pacientes. 
O objetivo era informá-los sobre 
a doença diagnosticada e, sen-
do diabetes ou hipertensão, os 
esclarecimentos permitiam afas-
tar temores prevenindo compli-
cações. De 2003 à 2017, as 
reuniões foram realizados no 
NAI –Núcleo de Atendimento 
ao Idoso- e, a partir de 2018 na 
Secretaria da Pessoa Idosa. Nes-
ta Secretaria as reuniões são às 
10,00 horas das quartas-feiras.

Em 2008, nos aposenta-
mos da atividade clínica en-
docrinológica, mas, prosse-
guimos voluntariamente este 
trabalho ampliado em relação 
aos temas abordados.

4 - CONCLUSÃO- Ao sau-
darmos Balneário Camboriú pelo 
54º Aniversário, desejamos a sua 
gente Saúde, Paz, Amor e Convi-
vência fraterna entre moradores e 
turistas que nos visitam!

Salve Balneário Camboriú: 
Terra gentil, acolhedora e hos-
pitaleira com sua natureza de 
exuberante beleza!

Grupo Encontros de Vida
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Hospital do Coração de BC: 15
anos como referência médica

Uma das instituições mais importan-
tes de Balneário Camboriú, o Hospital do 
Coração está comemorando este ano 15 
anos de existência. A data foi lembrada na 
Câmara de Vereadores e uma sessão so-
lene celebrou o acontecimento. Proposta 
pelo vereador Arlindo Cruz, foram entre-
gues moções de congratulações ao HC, 
aos dirigentes e colaboradores, “pelos re-
levantes serviços ao município e região”.

As homenagens feitas pelo vereador 
Arlindo Cruz, destinaram-se aos sócios-
-proprietários do Hospital do Coração: 
Dra. Lilian Barbosa Tourinho Batista, Dr. 
Clóvis José Passuello, Dr. Gilberto Silvei-
ra da Silva e Dr. Sérgio Batista. Igualmen-
te receberam moções de congratulações 
os senhores Alexssander Araujo da Silva, 
diretor geral; Daniel Rodrigo de Freitas, 
gerente administrativo, e Alex Vicente, re-
presentante dos colaboradores do Hospi-
tal do Coração Balneário Camboriú.

No evento, ainda foram prestados 
agradecimentos, ato realizado pelo ges-
tor Alex e colaboradores do hospital, com 
a entrega de flores aos familiares do ex-
-diretor Kleber Reali (In Memorian); aos 

médicos e sócios-proprietários, Lilian e 
Sérgio; ao vereador Arlindo, proponente 
da sessão, e ao presidente do Legislativo, 
vereador Roberto Souza Junior.

Também participaram da sessão so-
lene o secretário de Articulação Governa-
mental, Omar Tomalih, representando o 
Executivo Municipal; os parlamentares 
Juliethe Nitz, André Meirinho, Alessan-
dro Teco, Asinil Medeiros, Leonardo Pi-
ruka e Walter Baldi, e colaboradores da 
instituição homenageada. 

Hospital do Coração  
Balneário Camboriú

Humanização, tecnologia, pioneirismo 
e excelência. Estes são os princípios que 
levaram um grupo de médicos de Santa 
Catarina a fundar a instituição em 2003 e 
determinam até hoje a filosofia do Hospital 
do Coração de Balneário Camboriú.

A instituição conta com profissionais 
médicos qualificados na especialidade de 
clínica médica e cirúrgica, e uma equi-
pe multidisciplinar que ultrapassa 300 
funcionários. Estruturado num modelo 

de governança corporativa, o Hospital do 
Coração visa um serviço de excelência 
que alie tecnologia a qualidade de aten-
dimento a seus pacientes e familiares.

Hoje a construção contempla 3600 m² 
de área construída e uma equipe multidis-
ciplinar que ultrapassa 300 funcionários.

O corpo clinico do Hospital é aberto, 
composto por profissionais médicos qua-

lificados tanto na especialidade de clínica 
médica e cirúrgica.

Para sua praticidade o Hospital do 
Coração trabalha com várias operadoras 
de saúde. O segurado precisa apenas 
conferir a  lista e informar-se no seu con-
vênio sobre os planos e coberturas au-
torizadas para atendimento. A lista está 
sujeita a alterações sem aviso prévio.

A homenagem na Câmara

Turismo vive um novo momento
O secretário de Turismo de Balneário Cam-

boriú, Miro Teixeira, tem destacado o novo 
momento pelo qual o setor vem passando na 
cidade. Ele citou como um dos principais res-
ponsáveis o Atracadouro Barra Sul, que tem 
permitido a vinda de grandes navios de pas-
sageiros à cidade durante os meses de janeiro 
a abril de cada ano. Somente na temporada 
2017/ 2018 foram 20 paradas e, com isso, 
movimentando a cidade com turistas do mun-
do inteiro. Para Miro, os cruzeiros trazem um 
público diferenciado, capaz de movimentar 
atrativos, comércio e restaurantes.

O secretário destaca ainda a construção do 
novo Centro de Eventos. “É um novo momento 
para o destino Balneário Camboriú”, destaca.

Miro destaca as novas 
atrações de BC
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